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21 апреля-все на ленинский 
коммунистический субботник

Штаб за работой
В Курганском авиапредприятии создан штаб по 

проведению Всесоюзного коммунистического суббот
ника. В него входят представители командования и 
администрации, партийной, комсомольской и проф
союзной организаций.

На прошедшем заседании штаба был выработан 
план проведения субботника. Более трехсот человек 
выйдут на работу по благоустройству территории 
аэропорта, остальные работники авиапредприятия 
примут участие в субботнике на своих рабочих ме
стах. Летный состав в этот день отчисляет в фонд 
пятилетки часть налета.

П. ЦЫБЕНКО, 
заместитель командира по политико

воспитательной работе Курганского авиапред
приятия.

ИХ, ВЫЛЕТЕВШИХ к рангу первооткрывателей 
18 января с аэродро- такого рода. Ведь задача 
Ма Шереметьево, экипажа в том и заключа- 

было тринадцать. Через ме- лась, чтобы продемонстри- 
сяц на борту самолета по- ровать качества машины в 
явился четырнадцатый че- самых трудных условиях, 
ловек — ваш корреспон- ЯК-40 с блеском выдер- 
дент. Дело, конечно, не в жал этот тяжелый экза
суеверии. Просто жалко и мен. Сколько авиацион-

Старт и финиш ЯК-40
досадно упускать возмож
ность совершить вместе с 
ЯК-40 увлекательное, неви
данное путешествие по 
странам Африканского кон
тинента.

Я поднялся в салон этой 
комфортабельной машины, 
когда она Уже налетала 
свыше тридцати тысяч ки
лометров и собиралась со
вершить бросок с восточно
го побережья Африки на 
западное. Первые же бе
седы на борту заставили 
пожалеть об опоздании на 
это свидание. Мне расска
зывали, как приходилось 
шумом двигателей разго
нять с посадочной полосы 
стадо слонов, выходить из 
грозовой полосы, садиться 
на аэродромы, где еще 
никогда не приземлялись 
реактивные пассажирские 
самолеты. Однако впослед
ствии и я мог приобщиться 

ных специалистов побыва
ло на его борту! И их мне
ние единодушно: это уни
кальный самолет, с боль
шим будущим. Вот уже пять 
лет он успешно эксплуати
руется на наших внутренних 
линиях. Его закупили мно
гие страны. А судя по за
ключению экспертов, после 
трансафриканского полета, 
организованного всесоюз
ным объединением «Авиа
экспорт», география его 
коммерческого распрост
ранения расширится еще 
больше.

Полдень. 22 марта. Шере
метьевский аэродром за
лит солнцем. В небе появ
ляется бело-голубой ко
рабль. Если бы это был 
обычный рейс, то по радио 
сообщили бы: «Совершает 
посадку самолет Аэрофло
та с бортовым номером 
87597, следующий маршру-

ДЕНЬ УДАРНОГО ТРУДА
Пассажир Егоров, летевший из Ук- 

туса в Туринск, оставил в книге бла
годарностей такую запись:

«Очень доволен полетом. Комсо- 
мольско молодежному экипажу Кине- 
ва выражаю благодарность».

Запись появилась 24 марта. В этот 
день перед полетом авиаторы собра
лись на митинг, на котором был под
держан почин коммунистов Чкалов
ского района — объявить 24 марта 
днем ударного труда.

Авиаторы ответили делом на при
зыв коммунистов.

Коммунисты И. Карташев, Г. Е. 
Курбаковских, комсомольцев В. Ки- 
нев и многие другие авиаторы выпол
нили производственное задание на 
105—107 процентов при производи
тельности труда 103—105 процентов.

В. ДЕРЕВЯНЧЕНКО, 
заместитель командира летного 

подразделения Уктусского 
авиапредприятия по политико- 

воспитательной работе.

ПРОИЗВОДСТВ Е Н- 
НО-ФИН А Н С О- 
ВЫИ план за 2 ме

сяца 1973 года Ижевское 
предприятие не выпол- 
нидр.

Это неутешительное за
ключение возникает при 
взгляде на бланк процент
ного выполнения плана. 
Есть, правда, в нем гра
фы, где процент перешаг
нул за 100, но в строчке 
против основного показа
теля — участкового пас- 
сажирооборота — стоит 
95,2 процента.

Невыполнение плана по 
участковому пассажиро- 
обороту, если смотреть на 
производственную сторону 
дела, было вызвано небла
гоприятными погодными 
условиями февраля. 5 ка
лендарных дней в этом

том Львов — Москва». Но 
■такого объявления никто не 
услышал. Потому что это 
был внерейсовый самолет. 
В Москву вернулся после 
полета по семнадцати стра
нам Африки наш ЯК-40.

Встретить странника при
шли Главный конструктор 
Сергей Яковлев и Михаил 
Бендерский, журналисты, 
родные, близкие. Первые 
поздравления, объятия, по
целуи.

— Вы знаете, какая вче
ра в Москве была ме
тель? Мы думали, что доро
гу не найдете, — шутит 
М. Бендерский.

— Да мы бы вслепую до
брались, — в тон ему от

вечает командир корабля 
Валентин Мухин.

— Зачем же вслепую? 
Мы тоже постарались. Ви
дите, какую погоду вам за
казали...

Затем прямо на поле со
стоялась короткая пресс- 
конференция. Участники 
полета рассказывали жур
налистам о том, как ЯК-40 
принимали в Африке. Его 
успех был постоянен. Он 
обеспечен благодаря тру
ду большого коллектива 
конструкторов и строите
лей, спаянных одним стрем
лением: дать людям силь
ные, надежные крылья и 
отправить их в странствие 
по воздушному океану. 
Это — благородная цель. 
Цель их жизни.

А. НИКАНОРОВ.
«Неделя». 

месяце аэропорт был за
крыт по метеорологиче
ским условиям. Отсюда 
регулярность составила 
74,6 проц, при плане 85,9 
проц.

Нарушение регулярно
сти самолето-вылетов, 
резко повлияло на вы
полнение плана по отправ
кам пассажиров и коммер
ческой загрузке — соот
ветственно 92,8 и 90,2 
проц.

Слагаемые
плана
Снижение плана по 

коммерческой загрузке 
сказалось на уменьшении 
объемных показателей — 
участковому и эксплуата
ционному тонно-километ
ражу, а это, в свою оче
редь, повлекло невыполне
ние плана по повышению 
производительности тру
да — 97,1 проц.

Несмотря на эти неуте
шительные цифры, дан
ные за два месяца пока
зывают, что резервы и 
возможности для выпол
нения плана у предприя

тия есть. Прежде всего это 
видно из прибыли за ян
варь-февраль. Она соста
вила 104,8 проц, планиру
емой. Из чего складыва
ется это увеличение? 
Уменьшены плановые за
траты, а главное — 
предприятие получило до
полнительно 22 тысячи 
рублей от перевыполнения 
плана по транспортной 
авиации.

Эта сумма скомпенсиро
вала перерасход по смете 
расходов, в ток числе на 
текущий ремонт, перекры
ла недовыполнение плана 
по авиации спецпримене- 
ния.

Таким образом, эконо
мический анализ показы
вает, что план первых 
двух месяцев текущего го
да не выполнен, в основ
ном, из-за неблагоприят
ных погодных условий. 
Конец марта также не 
баловал нас чистым без
облачным небом. Тем не 
менее у Ижевского авиа
предприятия имеется ре
альная возможность вы
полнить план месяца во
преки капризам весны.

Г. КОСЕНКОВА, 
и. о. начальника 

планово-экономиче
ского отдела.

г. Ижевск.

л л МАРТА в Крем- 
/ < ле большой 
£ U группе работни

ков гражданской авиа
ции были вручены ор
дена и медали, кото
рых они удостоены за 
большие достижения в 
выполнении плановых 
заданий по авиапере
возкам, применению 
авиации в народном 
хозяйстве страны и 
освоению новой авиа
ционной техники.

Вручение
наград
Были вручены орде

на Ленина, Октябрь
ской Революции, Тру
дового Красного Зна
мени, Дружбы Наро
дов, «Знак Почета», 
медали «За трудовую 
доблесть» и «За трудо
вое отличие», а также 
знаки «Заслуженный 
пилот СССР» и «За
служенный штурман 
СССР».

Вручавшие ордена и 
медали заместитель 
Председателя Прези
диума Верховного Со
вета СССР А. М. Клы- 
чев и секретарь Прези
диума Верховного Со
вета СССР М. П. Ге
оргадзе сердечно позд
равили награжденных 
и пожелали им новых 
успехов в развитии 
гражданской авиации, 
досрочном выполнении 
заданий девятого пя
тилетнего плана.

(ТАСС).
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Первые гектары

М|(j ведомый 
IП некого 
Хи ловского, 
взмыл в небо и взял 

экипажем коль- 
командира Фро- 

стремительно 
курс на юг. Ле

тим в Ростовскую область. Там в мар
те начали авиахимработы семь экипа
жей из нашего Уральского управле
ния — три из Челябинска, четыре из
Ижевска.

Цель нашей небольшой экспедиции, 
точнее комиссии УрУ ГА — проверка- 
инструктаж. В составе экспедиции пи
лот-инструктор инспекции по безопас
ности полетов Василии Николаевич
Рощин, в прошлом один из первых 
летчиков-химиков Уктуса, командир 
первого авиаподразделения «крыла
тых земледельцев», Василий Ники
тович Зонов, инженер по применению 
авиации в народном хозяйстве, в 
прошлом также пилот и автор этого 
репортажа.

Наши экипажи работают в Верхне- 
Донском и Вешенском районе. Уже 
на борту обсуждаем, как лучше до
браться до точек, где начали обработ
ку озимых пилоты с Урала. В. Н. Зо
нов разложил как.штурман карту Ро
стовской области, ’купленную предва
рительно в Свердловске. Штаб свод
ного подразделения крылатых хими
ков —■ в станице Казанской, точнее 
аэропорту Казанская. Туда и нужно 
нам попасть прежде всего...

Три с половиной часа пролетели 
незаметно. В Ростове дождь, плюс 
пять. Первое знакомство с аэропор
том, а затем центром Дона. Связь с 
городом здесь (не в пример Сверд
ловску) хорошая. Регулярно ходят 
автооусы, маршрутное такси. На 
маршрутке добираемся до Северо- 
Кавказского управления ГА. В летно
штурманском отделе, службе движе
ния и отделе ПАНХ сообщили: усло
вия тяжелые — непогода, снег в боль
шинстве мест сошел, летные поля аэ
ропортов в большинстве своем раз
мокли. В Ростовской области Красно
дарском и Ставропольском краю рабо
тает не одна сотня самолетов из мно
гих уголков страны. Дали нам и по
следнюю сводку. Наши пилоты на 18 
марта обработали первые 5 тысяч 
гектаров, налетано 90 часов. Работать 
приходится в сложнейших условиях, 
используя буквально каждую минуту. 
Весна на Дону нынче затяжная, бит
ву за хлеб хлеборобы ведут нелегкую. 
И уральцы вносят посильную лепту.

Встречи в Казанской
ПРИБЛИЖЕНИЕ шолоховских 

мест, где создавались бес
смертные строки «Тихого До

на», мы почувствовали уже в Росто
ве, за сотни километров от станицы, 
где живет знаменитый писатель. В го
роде курсируют автобусы «Тихий 
Дон». В просторном подземном тон
неле на Буденновском проспекте нель
зя не остановиться и не полюбоваться 
цветной мозаикой из плитки — карти

Большие планы поста
вил перед труженика
ми села Курганской 

области третий, решающий 
год пятилетки. Хлеборобам 
активно помогают курган-^ 
ские авиаторы.

Два экипажа АН-2 под 
командованием одних из 
лучших пилотов авиапред
приятия В. А. Иванова и 
В. А. Селянина начали ра
боту над полями хозяйств 

Курганской области — 
опытной областной стан
ции и колхоза «Колос». 
Экипажам предстоит об
работать около 6000 гекта
ров.

Следует отметить, что 
это только начало обшир
ных сельхозработ, которые 
предстоит выполнить кур

нами из романа: утренняя зорька на 
Дону, дремлет камыш, взле
тели утки; Григорий с отцом на ры
балке, выводят огромного сазана; 
Григорий приехал напоить коня и 
встретился с черноокой красавицей 
Аксиньей...

Аэропорты местных воздушных ли
ний закрыты, поэтому дЬ станицы 
Миллерово, откуда самолетом рукой 
подать до Казанской, едем «пятьсот 
веселым поездом». Семь часов до стан
ции Миллерово. В районе Красного 
Аксая серебристой лентой впервые 
блеснул Дон, с пламенеющим на воде 
бакеном и пароходиком вдали. На бе
регу грустно вихляет на волне одино
кая лодка. Тихий Дон оказался не та
ким уж- тихим. Широка и величава 
река.

...Снова и снова раскладываем на 
столике вагона карту области. Удаст
ся ли долететь до Казанской или при
дется ехать туда автобусом? Казан
ская — центр " Верхне-Донского райо

БИТВА
ЗА ХЛЕБ

Уральские авиаторы 
в небе Тихого Дона

на, а там — четыре наших экипажа. 
Утром следующего дня нашей группе 
повезло. Дело в том, что накануне 
почти повсюду, была нелетная погода. 
Ночью подмерзло, площадки стали 
нормальными, и нам удалось рейсо
вым самолетом прибыть в Казанскую, 
кстати подробно описанной М. А. Шо
лоховым.

Аэропорт здесь небольшой. Началь
ник его В. И. Тимощук, по совмести
тельству и диспетчер движения, дает 
команды экипажам на борту в жарко 
натопленном вагончике. То и дело 
слышится: «Дайте метео» или «По
садку разрешаю!» Здесь можно ук
рыться от пронизывающего ветра. Не
вдалеке в АН-2 стогометатель СНУ-05 
с приспособлением ПСМ-30 загружа
ет азотное удобрение. Снег здесь ста
ял, белым снегом на поле лежит ам
миачная селитра.

Идет подкормка озимых с самоле
та. Челябинский экипаж поднимается 
в небо. Вскоре самолет запылил над 
полями. Снова загрузка — и снова 
взлет. К 12 часам экипаж, где коман
диром Ю. П. Глухов, вторым пилотом 
В. А. Бухин, заходит в теплушку. 
Они обслуживают колхоз «Красный 
Октябрь». Командир самолета АН-2 
Глухов докладывает: «Устроились 
ничего. Добираться плоховато. Дела-

Над полями «Колоса»
ганским авиаторам ПАНХ. 
Уже сейчас все экипажи 
готовы к вылетам и только 
погодные условия не разре
шают начинать работы.

Р. ТЮМЕНЦЕВ, 
командир подразделения 

ПАНХ 
Курганского 

авиапредприятия. 

ем по 2-3 вылета в день, налетали 10 
часов. Нет погоды, используем каж
дую минуту. Два дня вообще не лета
ли».

В это время подошел и командир 
сводного подразделения уральцев на 
Дону Виктор Иванович Самсонов. Он 
рассказал, в каких колхозах работают 
наши экипажи, сколько обработано, в 
каких условиях приходится трудить
ся:

— Единственно плохо — площад
ки далеко, порой 18—20 километров 
'от деревни, где живут пилоты. В 
пять часов приходится вставать — к 
8 часам добираются. Было у нас мно
го трений с руководителями колхозов 
насчет транспорта — кроме как на ло
шади или на тракторе не добраться. 
Сейчас добились транспорта. И с са
мими площадками неувязки — много 
солончаку, с утра вроде аэродром, а 
к вечеру—со впадинами. А вообще 
народ у нас дисциплинированный, 
серьезный, объем работ немал, долж
ны выполнить его.

В самолете экипажа Ю. Глухова и 
В. Бухина оказался неисправен авиа
горизонт. Послали за специалистом, 
чтобы его заменить. А тем временем 
В. Н. Рощин и В. Н. Зонов провери
ли пилотские свидетельства экипажа, 
оформление всей документации, есть 
ли допуск к авиахимработам. В. Н. Ро
щин для профилактики сооб
щил о замечаниях комиссии 
Северо-Кавказского управления, про
верявшей свои экипажи на авиахим- 
работах. Отмечено, что полученные 
прогнозы и организация связи не от
вечают требованиям, с запозданием 
экипажи докладывают о начале работ, 
и раньше, еще находясь в воздухе, 
об окончании полетов.

Нередко количество полетов, отме
ченных в хронометраже, не соответст
вует количеству полетов на барограм
мах. Не все рассчитывают рубежи 
прекращения взлета. Отмечалось, что 
и маркировка площадок не отвечает 
требованиям.

Кроме этих замечаний комиссии 
южан, наши проверяющие дали ука
зание постоянно следить за состояни
ем площадок и при малейшем сомне
нии, усилении ветра — прекращать 
полеты.

— Максимум бдительности, — под
черкнул В. Н. Рощин. И будьте осто
рожны с. погрузчиком. Лучше день не 
поработать, чем потом из-за неисправ
ности не летать неделями. Выработ
ка, гектары нужны, но помните, что 
главное — безопасность полетов!

Б. И. Самсонов сообщил, что ца се
годня больше всех пока обработал 
1800 гектаров экипаж Р. Г. Валеева 
из Ижевска, налет 30 часов. Недаром 
в прошлом году этому коллективу 
присвоено звание «Лучший экипаж» 
(за 1971 год).

Около двенадцати часов дня в Ка
занскую прилетел Уральский экипаж 
из колхоза имени Шолохова, где ко- 
мандиром звена В. М. Андреев. Там 
дела идут несколько похуже. Аэрод
ром раскис, еженедельная выработка 
на экипаж — всего 200 гектаров.

В ПОЛДЕНЬ летим в Мещеря- 
ковский совхоз. Ижевский эки
паж, где командиром Павел 

Иванович Смышляев, с 13 числа по 
21 налетал 25 часов. На самолете 
Смышляева над шасси щитки — уста
новили по примеру северокавказцев. 
Машина не черномазая, как паровоз, 
не так грязна как многие борты. А 
грязь доставляет много хлопот, мыть 
самолет приходится каждый день.

Проверяющие познакомились с ве
дением документации экипажей, про
вели инструктаж, проинформировали 
пилотов о последних событиях. У од
ного экипажа не оказалось с собой 
пилотского свидетельства и ему при
шлось прекратить работы. Удобрения 
на этот раз остались лежать на поле 

не тронутыми. Хранят их в Мещеря- 
ковском, как и повсюду, без навеса— 
их размывают талые воды, дожди. К 
сожалению, колхозы строить навесы 
никак не соберутся. Как и аэродро
мы с твердым покрытием.

В колхоз «Тихий Дон» — в аэро
порт Басковская комиссию УрУ ГА 
доставил самолет АН-2 Челябинского 
экипажа, где командиром М. В. Пру
саков, вторым пилотом Б. Б. Беляев. 
Используя погожее время, они под
кормили суперфосфатом 430 гектаров 
озимой пшеницы на полях первой 
комплексной бригады. Всего в хозяй
стве этой весной' намечено внести 
удобрения на площади около 1300 гек
таров.

В шолоховском краю
Дебаркадер — речные воро

та станицы Вешенской. На ле
вый берег Дона добираются 

летом понтонным мостом, весной, в 
половодье—паромом или катером.

На высоком берегу — светлый дом 
писателя М. А. Шолохова. Чистые 
улицы, привлекательная набережная, 
новое двухэтажное здание универма
га, гостиница «Вешенская», старин
ное здание церковки — вот достопри
мечательности знаменитой, станицы. 
Писатель был болен и назначил 
уральским авиаторам встречу ориен
тировочно на воскресенье. .

К сожалению, встретиться не при
шлось — возвращались в Ростов в 
пятницу. До этого проверяющие про
вели подробный инструктаж с экипа
жем М. В. Прусакова. В ночь выпал 
обильный снег, слоем сантиметров 
двадцать.

— Сумасшедшая погода! — гово
рили вешенцы,— это вы нам снег 
привезли. Дождь, снег, ветер — за- 
тяжная весна.

Битва за хлеб на Дону продолжа
ется. Известно, что норма рассева 
удобрений 100 килограммов на гек
тар. Урожайность повышается на 2— 
3 центнера. Весомая прибавка к уро
жаю.

Уральские авиаторы вместе с дру
гими крылатыми тружениками в су
ровых условиях несут трудную вахту 
в воздухе и на земле.

До Миллерово — снова автобусом. 
В пути нас застала пурга.

И вот—борт ИЛ-18. Мелькнула 
лента реки. Прощай, Тихий Дон! До 
новых встреч!

Ю. ГЕНДЕРТ, 
наш спецкор.

Свердловск — Ростов — Миллеро
во — Казанская — совхоз Мещеря- 
ковский — колхоз «Тихий Дон» — Ве
шенская — Миллерово — Ростов — 
Свердловск.

На снимке (слева направо): агроном 
первой комплексной бригады И. К. 
Кузнецов, пилоты М. В. Прусаков и 
Б. Б. Беляев уточняют маршруты по
летов самолета.

На втором — памятник С. М. Бу
денному.
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Главное - безопасность полетов в ФОНД 
ПЯТИЛЕТКИ

СТРОЖЕ, ТРЕБОВАТЕЛЬНЕЕ
Недавно в Кольцово 

проведено совещание на
чальников (старших инже
неров) отделов техниче
ского контроля АТБ пред
приятий. С докладом об 
итогах безопасности поле
тов в АТБ предприятий 
управления за 1972 год и 
задачах ОТК в повышении 
технического состоя
ния авиационной техники 
и в обеспечении безопас
ности полетов выступил 
главный инженер управ
ления И. Е. Машкивский. 
О мерах, принимаемых 
ОТК АТБ Свердловского 
авиапредприятия по улуч
шению технического со

стояния авиационной тех
ники, обеспечении безо
пасности и регулярности 
полетов доложил Г. В. 
Смирнов. Старший ин
женер ОТК АТБ Сверд
ловского предприятия 
Е. В. Каменских сообщил 
о работе по предупрежде
нию повторяемости дефек
тов по спецоборудованию. 
Начальник ОТК АТБ из 
Челябинска П. П. Сласт- 
ных рассказал о роли от
дела техконтроля во внед
рении бездефектной систе
мы технического обслу
живания в цехах и участ
ках АТБ.

Интересным было вы

ступление начальника 
ОТК Пермского авиа
предприятия М. В. Пак- 
товского. Он посвятил его 
контролю технического 
обслуживания самолетов 
и вертолетов в отрыве от 
базы.

Об инструментальных 
методах контроля, приме
няемых ' в Свердловской 
АТБ, сообщил Л. Г. Ника
норов. Организации и по
рядку проверки, ревизии и 
эксплуатации средств из
мерения в АТБ предприя
тий управления доложил 
начальник техотдела УрУ 
ГА Н. А. Гилев.

КАЖДЫЙ В ОТВЕТЕ
В Пермском авиапредприятии МВЛ прошла кон

ференция общественных инспекторов по безопасно
сти полетов.

С докладом о состоянии безопасности полетов вы
ступил исполняющий обязанности командира авиа
предприятия И. Н. Голованов.

В обсуждении доклада приняли участие многие 
общественные инспекторы. Командир летного под
разделения И. И. Кожа поднял вопрос о всесторон
нем охвате- работы аэропортов МВЛ.

Общественный инспектор по безопасности полетов 
В. А. Ирошин отметил, что пока, к сожалению, ини
циатива общественных инспекторов проявляется 
слабо.

В обсуждении доклада. приняли также участие 
общественный инспектор, командир корабля АН-2 
H. М. Климов, старший инженер по безопасности 
движения Д. Г. Мордвин и многие другие. В ходе 
конференции был избран председатель совета обще
ственных инспекторов С. А. Доможеров.

В. мялов, 
заместитель командира МВЛ по полити

ко-воспитательной работе.

В планово-экономиче
ский отдел Кольцовского 
авиапредприятия по
ступили заявления от 
членов экипажей кораб
лей ИЛ-18, где коман
дирами В. М. Фролов- 
ский и В. К. Логашин. 
В этих заявлениях авиа
торы просят отчислить в 
счет Всесоюзного комму
нистического субботника 
с каждого члена экипа
жа средства за полет на 
тысячу километров.

Деньги, заработанные 
авиаторами, будут пе
речислены в фонд пяти
летки.

3. КАПЛЕНКО, 
старший инженер 
планово-экономи

ческого отдела 
Кольцовского 

авиапредприятия.

Сегодня Леонид Сергее
вич дежурит в ночь. Смело 
могут подлетать к Ижевску 
воздушные корабли, спо
койно может держать штур
вал пилот.

Вот уже 15 лет Леонид 
Сергеевич Мирошин встре
чает и провожает самоле
ты. Он — диспетчер службы 
движения Ижевского авиа
предприятия. В любую ми
нуту Мирошин может под
менить товарища по сме
не. В равной степени он 
может дежурить у пункта 
подхода, и на стартовом 
командном пункте.

По заданному курсу
К обмену партийных документов

Доводка диспетчеров
после учебно-тренировоч
ного подразделения про
изводится прямо на месте, 
в службе движения. Миро
шин подготовил отличного 
специалиста, старшего дис
петчера Филиппа Павловича 
Шаботина. За короткий 
срок сразу после окончания 
училища вошел в курс де
ла диспетчер подхода Юрий 
Павлович Баранов. И в 
этом тоже немалая заслуга 
Леонида Сергеевича.

Смена у них стабильная. 
Два диспетчера работают с 
1959 года, а Мирошин при
шел на год раньше, в 58. 
Демобилизовался из армии, 
2 года работал на заводе, 
все ждал, пока освободит
ся место диспетчера.

Сегодня он — диспетчер

порта, сказал про Леонида 
Сергеевича так:

— Он у нас без нагрузки 
не бывает.

Потому что Мирошин из
вестен не только как хоро
ший диспетчер и как актив
ный общественник. В 1972 
году его избрали партгруп
оргом. Группа у него самая 
большая — 21 коммунист. 
Добросовестный, исполни
тельный — такие определе
ния не исчерпывают его ха-
рактеристики, потому 
наряду с этим он еще 
циативен. Комплекс 
качеств и создал ему

что 
ини- 
этих 
сла-

ву лучшего партгрупорга.
К обмену партийных до

кументов Мирошин гото
вился очень тщательно. В

авиапредприятия. И его вы-
ступления выглядят 
бычайно авторитетно.

Суд чести является 
бы профилактическим 
роприятием. Леонид

нео~

как 
ме- 

Сер-

ка, и как человека.
Беседа наедине дает воз

му повысить исполнитель-

можность полной откровен
ности,
Партгрупорг

самокритичности.
выслушивал

пожелания каждого комму
ниста по вопросам полит
воспитания и партийной ра
боты, предложения, сове
ты. В результате появился 
сводный отчет по индиви
дуальному собеседованию, 
в котором были учтены и 
суммированы предложения 
коммунистов по улучшению 
работы парторганизации.

ность, 
мание 
тера.

Сам

кому обратить вни- 
на недостатки харак-

Леонид Сергеевич —
человек скромный, выдер
жанный, тактичный. Воз
можно, поэтому его советы 
воспринимаются как долж
ное. Эти качества привлека
ют к нему людей, вызыва
ют доверие. Уже много лет 
подряд его избирают пред
седателем товарищеского
суда чести Ижевского

геевич необычайно подхо
дит для этой работы. Есть 
в его биографии еще один 
пункт, который характери
зует его как обществен
ника. Много лет подряд он 
избирался профгрупоргом 
и отлично знает людей.

А люди доверяют ему. 
Если в смене дежурит Ле
онид Сергеевич Мирошин, 
то пилоты спокойно держат 
штурвал самолета. Они 
знают: в трудную минуту в 
наушниках зазвучит уверен
ный голос диспетчера и 
корабль вернется на задан
ный курс.

И. ГРИШИНА.
Такие

собеседования
индивидуальные

проводи-
лись во всей парторганиза
ции аэропорта. Мирошин 
справился с ними лучше 
других партгрупоргов, из-

группе проведено собесе-’ влек из бесед конструктив-

Фоторепортаж

первого класса, 
коммунистического 
занесен на Доску
имеет поощрения за 
голетнюю примерную 
боту.

Иван Никитович
церковкин, секретарь 
тийной организации

ударник 
труда, 

почета,
мно- 

ра-

Бело- 
пар- 

аэро-

дование по соблюдению 
Устава партии, как и во 
всех организациях, у них 
прошли собрания с самоот- 
четами коммунистов по 
выполнению партийных по
ручений, по участию в ра
боте организации.

Кроме того, Леонид 
Сергеевич провел индиви
дуальные собеседования с 
•каждым членом первичной 
организации. К этим бесе
дам он готовился особенно 
внимательно, осторожно, 
учитывая индивидуальность 
каждого, рассматривая со
беседника и как коммуни
ста, и как производственни-

ные соображения. И 
дое предложение 
конкретного автора,

каж- 
имеет

вне-
сено в графу «Учета ито
гов индивидуальных собе
седований с коммунистами 
партгруппы»:

«Закорко А. М. — усилить 
работу общественных инс
пекторов.

Сатрапинский А. Л. — 
коммунистам активнее вы
ступать на семинарских за
нятиях».

Есть еще графа, в кото
рой обозначено, что ком
мунистам учесть на буду-
щее. Это уже в плане 
моусовершенствования:

са- 
ко-

СОРЕВНОВАНИЮ—ГЛАСНОСТЬ
Ежегодно на общем 

комсомольском собрании 
Ижевского авиапредприя
тия мы обсуждаем и при
нимаем социалистические 
обязательства. Имеются 
обязательства и в каждой 
первичной организации. 
Ход их выполнения еже
месячно рассматривается 
на заседаниях комитета 
ВЛКСМ и собраниях. Но 
как идут дела у наших 
коллег из других пред
приятий Уральского уп
равления? Об этом мы 
плохо осведомлены.

У нас был заключен 
договор о социалистиче
ском соревновании с ком
сомольской организацией 
Курганского авиапред
приятия. Еще в начале 
1972 года мы отправили в 
Курган рапорт о проде
ланной в 1971 году рабо
те. Ответа от курганцев

до сих пор нет. В течение 
двух лет не доходят до 
нашего предприятия итоги 
соревнования и по управ
лению, и среди комсо
мольских организаций 
«объединенных авиапред
приятий».

И еще одно пожелание. 
Через 4 месяца начнутся 
отчетно-выборные комсо

мольские собрания. У нас 
в управлении еще не со
бирали комсомольский ак
тив для обмена опытом 
комсомольской работы. 
По своей практике знаю, 
что вновь избранный сек
ретарь комсомольской ор
ганизации сталкивается 
с массой трудностей, тем 
более если учитывать 
специфику нашей работы. 
Ему совершенно необходи
мы те сведения, которые 
можно получить на таком

активе от секретарей, ко
торые работают в Аэро
флоте не первый год и у 
которых накопился доста
точный опыт.

Кроме того, хотелось 
бы, чтобы комсомольский 
актив управления соби
рался не весной, а сразу 
после проведения отчетно- 
выборных комсомольских 
собраний, в конце ноября 
или в декабре. На мой 
взгляд, 2 дня всегда мож
но выделить на проведе
ние мероприятия, от кото
рого зависит многое в ра
боте и учебе комсомоль
ских секретарей, в переда
че опыта проведения со
циалистического соревно
вания.

Ю. БУДРИН, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ.
г. Ижевск.

Прибыло
пополнение

В Пермское авиа
предприятие МВЛ после 
окончания Выборгского
авиационно техниче-
ского училища прибыли 
шесть авиатехников.

Сейчас двое из них 
работают на УТР, а чет
веро — 
участке.

Хотя 
техники

на вертолетном

молодые авиа- 
проходят пока

только стажировку, но
на их плечи 
ответственная 
по сравнению

ЛОЖИТСЯ 
задача — 

с прош-
лым годом объем вер
толетной работы возрос 
в два раза.

Б. АДИЛЬБЕКОВ.

Верный помощник газовиков Севера—вертолет МИ-4. Он под
возит кислород и пропан, необходимое оборудование для свар
ки, почту. И каждый прилет винтокрылого помощника — ма
ленький праздник для тружеников Севера.
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Маршрутами поэзии
Всякий, кто входил в 

этот день в техкласс служ
бы бортпроводников аэро
порта Кольцово, не узна
вал повседневного делового 
кабинета. Казалось, что на
ходишься в зале литера
турного музея. На. столе, 
стоящем возле входной 
двери, разложены произве
дения А. С. Пушкина, моно
графии о его жизни и твор
честве, репродукции с кар
тин мастеров живописи, 
создавших полотна, посвя
щенные поэту.

В глубине комнату, на 
небольшом столе лежат пла
стинки с записями роман
сов, отрывков из опер, на
писанных по произведени
ям А. С. Пушкина. За сто
лом—девушка в элегантном 
голубом платье Татьяна

Звучат известные,
мые всеми арии

люби- 
из опер

Чайковского, Глинки, Рах-
манинова, Мусоргского,
Римского-Корсакова. Зата
ив дыхание, слушают стю
ардессы голоса Обуховой, 
Шаляпина, Штоколова...

Так проходило одно из

Свинина, бортпроводница
аэропорта Кольцово, рас
сказывает о жизни
ческом пути гения 
поэзии.

и твор- 
русской

очередных еженедельных 
занятий бортпроводников 
группы инструктора Л. А. 
Г орюновой.

— Мы решили проводить 
лекции-концерты более го
да назад, — рассказывает 
она. — На занятиях, прово
димых в нашей группе в 
форме лекций, дискуссий,

мы стараемся коснуться 
тем и вопросов, связанных 
с историей того города или 
края, куда проложены мар
шруты наших рейсов. Лек
ция о Пушкине также вы
брана нами не случайно. 
История Крыма и Кавказа, 
таких городов, как Одесса, 
Ленинград, Москва, неот
делима от его имени.

Лекции проводят сами 
бортпроводницы. Нашу бе
седу с инструктором под
держала начальник служ

бы бортпроводников П. А. 
Короткова.

— Мы стараемся разно
образить формы «назем
ной» учебы бортпроводни
ков. Помимо изучения доку
ментов, регламентирующих 
работу, занятий на спортив
ных площадках, проводятся 
также лекции, организуют
ся встречи с деятелями ис
кусства и литературы.

М. БОБРОВСКАЯ, 
бортпроводница.

ПЕРВЫЕ...
ФОТОЭТЮД Р. БЕРЗОНА.

Г. СВЕРДЛОВСК.

УДЬЬЫ авторов 
книги «Жизнь — 
вечный взлет» Та

мары Кожевниковой и ЖИЗНЬ-ВЕЧНЫЙ ВЗЛЕТ смелых и мужественных.
Инженер-майор, 
истребитель,

летчик- 
мастер

Марины 
щенной 
«Молодая 
обычны, 
авиаторы.

Попович, выпу- 
издательством 
гвардия», не- 

Это женщины- 
Они рассказы-

ней юности она узнала об 
авиации и на всю свою
жизнь полюбила ее. В

вают о времени и о себе, 
о друзьях и товарищах,
которые помогли им 
исполнении их мечты 
стать летчицами.

в

Авиационная биогра
фия Тамары Кожевнико
вой (Оденовой) началась 
в тридцатые годы. В ран

ФЕЛЬЕТОН —

1936 году Тамара стано
вится слушательницей 
Военно-Воздушной акаде
мии им. Жуковского. За
нятия в академии она со
четала с занятиями в 

группе изучения реактив
ного движения, которой 
руководил С. П. Королев. 
После окончания учебы 
Тамаре предложили ра-

боту в научно-исследова
тельском институте, но 
она предпочла пойти на 
аэродром и стала инжене
ром эскадрильи 45-го ис
требительного авиапол
ка. Это было весной 1940 
года. Через год началась 
Великая Отечественная 
война. Тамара Кожевни-

«Жизнь—вечный взлет» 
Т. Кожевникова расска-
зывает о 
кинцах

летчиках-челюс-
И.

Н. Каманине,
девском, 
Чапаева

сыне

Доронине, 
А. Ляпи- 

комдива
Аркадии Ча-

кова в действующей
армии, в составе 5-й воз
душной армии.

На страницах книги

ПРИШЕЛ к начальнику 
и сказал:

— Хочу работать 
лучше, чем прежде. Хочу 
взять на себя повышенные 
социалистические обяза
тельства!

— Ну-ну, — заинтересо
вался он, — как это?

— На работу буду ходить 
каждый день. Сдавать 
продукции не меньше, чем 
положено.

Начальник задумчиво по
смотрел на меня и потянул
ся к книге приказов.

Поскольку я знал, что 
принятие обязательств при
казами не отмечается, ибо

— Раньше не каждый 
день выходил на работу и 
не делал то, что положено?

— Почему же? — оби
делся я, — выходил и де
лал. Но тогда без обяза-

паеве, с которыми учи
лась в Академии, о Ма
рине Расковой, Полине
Осипенко, Валентине
Гризодубовой, о встрече с 
отцом космонавтики К. Э. 
Циолковским. Небо любит

спорта международного 
класса, трижды рекорд
сменка мира Марина Лав
рентьевна Попович (Ва
сильева) — одна из них. 
Она сделала первые шаги 
в авиацию в семнадцать 
лет. Марина Попович — 
единственная в стране 
женщина, ставшая воен
ным летчиком-испытате
лем. Она учится в аспи 
рантуре, летает и уста
навливает рекорды.

Ф. КРАВЦОВ.

Магнитогорском 
авиапредприятии состо
ялся «Вечер молодого 
специалиста». Это был 
праздник, посвященный 
тем, кто недавно при
шел на предприятие. На 
вечере присутствовали 
гости-ветераны авиации 
С. Третьяков и А. Нуба- 
тинов.

Вечер
МОЛОДОГО

специалиста
непонятный этот вопрос — диспетчерской службе не
почему у меня сорвалась 
премия?

Ведь подписали эти обя
зательства всеми уважае
мые люди — начальник

иметь случаев нарушения 
НПП и приказов МГА, ре
гламентирующих летную 
работу».

Или взять же к примеру
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ХОЧУ ПРЕМИЮ

это явление 
закономерное, 
жился.

— Наверное,

совершенно 
то насторо-

лить, — подумал 
может, — даже 
выдадут...

— А раньше? — 
он, листая книгу.

— Что — раньше?

будет хва-
я, — 

премию

спросил

тельств, а сейчас вот — с 
обязательствами.

Начальник почему-то 
вздохнул и отложил книгу 
приказов.

— Все, — с досадой по
думал я, — сорвалась пре
мия. Видно, он сегодня не в 
духе. Ну, ничего, подойду 
в следующий раз...

И от такого великого рас
стройства я взял снова обя
зательства аэропорта Со
ветск Кировского авиапред
приятия и перечитал, пы
таясь найти в них ответ на

аэропорта Мансуров, секре
тарь партийной организации 
Папырин, председатель ме
стного комитета Коршунов, 
начальник АМСГ Орлов
ская и аэродромный рабо
чий Мамаев. Они ведь на
верняка хорошо разбирают
ся в социалистическом со
ревновании, если вызвали 
на него лучший аэропорт 
Кировских МВЛ — Уржум.

Беру я эту бумагу и чи
таю написанное четким ма
шинописным текстом. 
«Параграф два. Пункт а).

г®*
другой пункт: «г) метео
службе своевременно обес
печить полеты прогнозами 
и фактической погодой».

Применительно к своей
работе это должно выгля-
деть так — вовремя 
вать все материалы.

сда-

Опять начал я вспоми
нать — как будто по моей 
вине задержек не было.

И пункт «а» в параграфе

Недавние выпускники 
летных и авиационно
технических училищ, и 
те, кто проработал после: «Всем работникам аэро-

I порта принять активное 
участие в привлечении за- 

' грузки на самолеты... регу
лярно проводить техучебу 

' по службам».
1 Один только вопрос пе

речитал внимательно и не 
только применил к себе, но 
и к своим соседям. И они 
все мне посочувствовали и 
со мною согласились. 
Очень такой, я бы сказал, 
характерный и всеобъемлю
щий пункт, обойти который 
мне было просто невоз
можно и даже нехорошо:

«Не иметь случаев нару
шения трудовой и произ- 

1 водственной дисциплины и 
аморальных поступков в 
быту».

Вот ведь как все хорошо 
и предусмотрено. Обязался 
не нарушать дисциплины и 
аморальных поступков не 
делать и вот уже тебе все 
блага — твой портрет ви
сит на Доске почета, сам 
ты становишься ударником 
соревнования, предместко- 
ма гоняется за тобой, раз
махивая пачкой путевок в 
дом отдыха, довольна же
на, радостны твои дети, 
счастливы соседи.

Вот я так подумал обо 
всем этом и возмутился: в 
Советске уже все поняли и 
открыли секрет развития 
соревнования. А вот мне, 
который тоже выполняет 
все требования и приказы, 
не нарушает трудовой и 
производственной дисцип
лины, даже премию не да
ют? Где справедливость-то, 
граждане?

Эх, не понял меня на
чальник, не понял...

А. ЕРЕМИН.

их окончания год, 
три, выступили на 
вечере. Каждый из 
рассказал о том,

два, 
этом 
них 

чего
достиг за время работы 
на Магнитогорском авиа
предприятии, поделился 
с товарищами своими 
мыслями о том, что 
предстоит им сделать, о 
том, какие трудности 
встречаются у молодого 
специалиста.

Н. ЧЕСНОКОВ, 
секретарь комитета 

комсомола Магнито
горского авиа

предприятия.

бьиНь
нару- 

обяза-
«Кас- 

отделу 
обо-

третьем я тоже не 
шал, как это там в 
тельствах Советска: 
сирам аэропорта и । 
перевозок не иметь

рекаться, 
вежливо, 
мочь, чем

И так я 
остальные

снованных жалоб на плохое 
обслуживание пассажиров».

То есть, как это я пони
маю: пришел к нам посе
титель — так с ним не пре-

пункты с параграфами да
же примерять не стал к 
своей работе, такие, напри
мер, как:

«Обеспечить своевремен
ную отгрузку багажа, поч
ты, грузов в указанные ад
реса».

Близится чемпионат мира по хоккею с шайбой. 
Многие болельщики с нетерпением ждут этого вол
нующего дня — начала состязаний. Немало любите
лей этого вида спорта среди авиаработников Урала. 
Особенно увлекаются хоккеем ребятишки. Жаль 
только, что не везде, не в каждом дворе большого 
дома есть корт. А ведь оборудовать его для детворы 
не сложно.

На снимке «В атаке».

а поговорить
попытаться 
возможно.

по-

расстроился, что 
пункты и под-

В Магнитогорске, в 
школе № 26 постоянно 
действует клуб профес
сий. На заседаниях это
го клуба старшеклассни
ки обсуждают извечную 
тему: «Кем быть?» Сю
да приходят люди мно
гих профессий, чтобы по
мочь школьникам найти 
свою дорогу в жизни.

Недавно почетными* 
гостями клуба стали ави-" 
аторы. О своей работе 
на заседании клуба рас
сказали В. Лудакова из 
службы бортпроводни
ков и В. Сазонов из лет
ного подразделения.

Р. ТОЛОВ.
Магнитогорское 

авиапредприятие.
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